

Bauprojekte abgeschlossen – mit ganzer Infrastruktur zurück am Markt Der Schützen schliesst das Berichtsjahr 2023 gut ab

Der Schützen Rheinfelden - Klinik und Hotels, blickt auf ein herausforderndes, aber gutes Jahr 2023 zurück. Meilensteine markieren die Wiedereröffnung des Hotel Schützen und die umfassende Renovierung im Hotel Eden. Trotz globaler Unsicherheiten und einem schwierigen wirtschaftlichen Umfeld erreichte der «Schützen» nahezu seine gesetzten Budgetziele. Seit über 40 Jahren gründet der Erfolg auf dem integrierten Klinik-im-Hotel-Konzept, welches Patientinnen und Patienten und externe Gäste unter einem Dach beherbergt.

Rheinfelden, 4. Juni 2024 – ath. 2023 standen die Wiedereröffnung des Hotels Schützen und die Renovierungsarbeiten im Hotel Eden im Mittelpunkt. Die Häuser sind nun wieder vollständig zugänglich und beherbergen Patientinnen und Patienten sowie Hotel- und Restaurantgäste. Die sorgfältige Aufwertung und Modernisierung hat Räume für wertvolle Begegnungen geschaffen. «Diese einzigartige Umgebung wird von unseren Gästen und Mitarbeitenden gleichermaßen geschätzt und unterstützt unseren Anspruch, ein Ort der Ruhe und Inspiration zu sein,» führt Antonia Jann, Verwaltungsratspräsidentin, aus. Mit dem Abschluss der Umbauarbeiten stehen dem Schützen wieder alle Räume für Klinik und Hotellerie zur Verfügung.

Trotz grossen wirtschaftlichen Herausforderungen im vergangenen Jahr, schloss der Schützen das Jahr gut ab. Die Erträge sind mit TCH 39'986 positiv und weiterhin stabil (2023: TCH 39'806). Der Abschluss widerspiegelt das gute Zusammenspiel im bewährten Klinik-im-Hotel-Konzept. Im Schützen arbeiten rund 400 Mitarbeitende, davon 250 in der Klinik, 150 in der Hotellerie und 10 im Bereich Support (Finanzen, HR).

Die Klinik steht für spezialisierte, ressourcenorientierte und vernetzte Behandlungen für psychische und psychosomatisch Erkrankte. Hanspeter Flury, Vorsitzender der Geschäftsleitung, Chefarzt und Klinikdirektor: «Wir verknüpfen medizinische Behandlung mit einem hochwertigen Ambiente, was erheblich zur Genesung und zum Wohlbefinden unserer Patientinnen und Patienten beiträgt.» Die Klinik war auch im Berichtsjahr mit 92,4 Prozent sehr gut ausgelastet (Vorjahr 94,9 Prozent). Die durchschnittliche Belegungsdauer betrug 46,3 Tage (Vorjahr 48,6 Tage).

Auch das **Hotel Schützen** erfreut sich seit der Wiedereröffnung am 1. Juni 2023 steigender Beliebtheit und verzeichnet von Juni bis Dezember 3'547 Logiernächte durch externe Hotelgäste, die im Schnitt 1,5 Tage im Schützen verbrachten. Martin Sonderegger, Direktor Hotellerie und stv. Vorsitzender der Geschäftsleitung: «Wir überzeugen mit hochwertiger Architektur und Inneneinrichtung in historischen Gebäuden, mit moderner Technik. Die positiven Rückmeldungen der Gäste freuen uns sehr.» Von den 78 Zimmern stehen 26 externen Hotelgästen zur Verfügung. In den Seminarräumen in den Hotels Schiff, Schützen und Eden wurden 556 Veranstaltungen durchgeführt. Der Schützenkeller etabliert sich weiter als Veranstaltungsort: Von Juni bis Dezember 2023 fanden 26 Kultur-Events statt.

Auch im vergangenen Jahr haben **Klinik und Hotel** in **Nachhaltigkeit** und hohe **Qualitätsstandards** investiert. Das Engagement für umweltbewusstes Handeln und gesellschaftliche Verantwortung wurde 2023 durch die erfolgreiche Re-Zertifizierung von THE SWISS LEADING HOSPITALS bestätigt. Parallel wurden in den Bereichen nachhaltige Mobilität, Energieeffizienz und Abfallmanagement Projekte angestossen. «Diese Massnahmen sind Teil unseres Ansatzes, der darauf abzielt, die ökologischen Fussabdrücke unserer Betriebe zu minimieren und gleichzeitig die Qualität und die Entwicklung unserer Dienstleistungen kontinuierlich zu verbessern», so Hanspeter Flury.

Schützen Rheinfelden AG

Bahnhofstrasse 19, CH-4310 Rheinfelden | [schuetzen-rheinfelden.ch](https://www.schuetzen-rheinfelden.ch)

SCHÜTZEN RHEINFELDEN KLINIK & HOTELS

Für **das laufende Jahr stehen Stabilität und Konsolidierung** im Vordergrund. «Nach dem Abschluss der aufwendigen Umbauarbeiten können wir die Aufmerksamkeit nun wieder vermehrt nach innen richten: auf fachliche Weiterentwicklung», so Antonia Jann. Der Schützen wird seine Position als attraktiver Arbeitgeber weiter ausbauen und die Anstrengungen für eine effiziente und ertragreiche Betriebsführung fortführen.

Für weitere Auskünfte

Dr. phil. Antonia Jann, Präsidentin des Verwaltungsrates

Antonia.jann@schuetzen-ag.ch

Dr. med. Hanspeter Flury, Vorsitzender der Geschäftsleitung, Klinikdirektor und Chefarzt

Hanspeter.flury@klinikschuetzen.ch

Anna Tina Heuss

Medienverantwortliche

medien@schuetzen-ag.ch

+41 79 333 56 23

Mehr Informationen in den Jahresberichten:

- Schützen Rheinfelden AG (<https://www.schuetzen-rheinfelden.ch/infocenter/berichte-und-informationen>)
- Schützen Rheinfelden Immobilien AG (<https://www.schuetzen-immobilien.ch/infocenter/berichte-und-informationen>)